
様式第3号(第4条関係) 

 

 

会 議 録 

 

 

1 附属機関等の会議の名称 

 令和４年度丹波篠山市地域公共交通会議（第２回） 

 

2 開催日時 

 令和５年２月３日(金)１０時００分から１１時３０分 

         ＊受付時間(９時３０分から９時５０分まで) 

 

3 開催場所 

 丹波篠山市民センター ２階 研修室１・２ 

 

4 会議に出席した者の氏名（敬称略） 

(1) 委員（１６名） 

  丹波篠山市 堀井 宏之 

  丹波県民局丹波土木事務所 畑 敏幸 

丹波篠山市社会福祉協議会 谷川 由美子 

丹波篠山市自治会長会  新才 博章 

丹波篠山市老人クラブ連合会 酒井 安子 

丹波篠山市民生児童委員協議会 泉 より子 

国際ソロプチミストささやま 上田 照代 

大芋地区有償運送事業運営協議会 藤田 邦子 

株式会社ウイング神姫 今村 佳央 

日本交通株式会社 田中 浩 

公益社団法人兵庫県バス協会 水田 節男 

神姫グリーンバス労働組合 石田 光 

日本交通三丹地区労働組合 阪下 善博 

神戸運輸監理部兵庫陸運部 田橋 一 

篠山警察署 森 英司 

大谷大学 野村 実 

(2) 執行機関（３名） 

  創造都市課長 藤田 尚位 

  企画調整係 係長 細見 英志、主事 中安 有朔 

(3) その他 

  ウイング神姫篠山営業所 岡田 清 

 



5 傍聴人の数 

 １人 

 

6 議題及び会議の公開・非公開の別 

 公開 

 

7 会議資料の名称 

 ①次第 

 ②丹波篠山市地域公共交通会議委員名簿 

 ③令和４年度 第２回目丹波篠山市公共交通会議資料集 

 

8 審議の概要 

 別紙のとおり 



別紙 

 

発言者 審議内容及び発言内容 

 

 

堀井会長 

 

 

岡田所長 

 

堀井会長 

 

 

 

 

堀井会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

堀井会長 

 

 

森委員 

 

事務局 

 

 

 

野村委員 

 

 

事務局 

 

田橋委員 

 

 

堀井会長 

 

 

 

堀井会長 

 

 

 

１．開会 

 

２. 開会あいさつ 

 

３. 協議事項 

「（１）路線バスの路線延長とバス停留所の移設」について説明 

 

 ただ今ウイング神姫から説明いただいたことについて、何かご意見・ご

質問等は無いか。 

 

意見・質問なし 

 

ご意見やご質問等無いようなので、説明いただいた内容については承認

させていただく。 

続いて事務局より、「地域公共交通の活性化及び再生に関する法律」に

基づく法定協議会との二法協議会化について説明をお願いする。 

 

「（２）「地域公共交通の活性化及び再生に関する法律」に基づく法定協

議会との二法協議会化」について説明 

 

 ただ今事務局より説明いただいたことについて、何かご意見・ご質問等

は無いか。 

 

 次年度策定の交通計画について、どういった形で作成されるのか。 

 

 市が保有しているデータや、市民の声を聞くなどして策定していきたい

と考えている。また、策定にあたっては、交通会議等で委員の皆様からの

ご意見を参考にして作成したいと考えている。 

 

 計画策定に係るスケジュール等、１年間の流れを次回の公共交通会議で

お示ししてもらいたい。 

 

 承知した。 

 

 交通計画を策定することで、市と事業者が一体となり公共交通を考えて

いくことになるので、よろしくお願いしたいと考えている。 

 

 いただいたご意見については参考にさせていただく。協議事項につい

て、皆様からご承認いただいたということで進めさせていただく。 

 

４. 報告事項 

続いて、報告事項に移らせていただく。報告事項の「（１）令和5年春

のダイヤ改正」について、それぞれ事務局およびウイング神姫より説明を

お願いする。 

 



 

事務局 

 

岡田所長 

 

 

事務局 

 

堀井会長 

 

 

 

 

堀井会長 

 

 

 

 

事務局 

 

堀井会長 

 

 

新才委員 

 

 

 

 

堀井会長 

 

 

 

 

堀井会長 

 

 

 

田中委員 

 

 

 

泉委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

「鉄道（JR西日本）のダイヤ改正」について説明 

 

「路線バス・コミュニティバス（ウイング神姫）のダイヤ改正」について

説明 

 

「高校通学支援のための路線バスダイヤの見直し」について説明 

 

 ただ今事務局およびウイング神姫より説明いただいたことについて、何

かご意見・ご質問等は無いか。 

 

意見・質問なし 

 

 ダイヤ等で、もし何か要望等あれば公共交通事業者さんと調整するの

で、市の方までお伝えいただきたい。 

 続いて、報告事項の「（２）村雲地区有償運送事業」について事務局よ

り説明をお願いしたい。 

 

「村雲地区有償運送事業」について説明 

 

 本日ご出席の新才委員が村雲地区の有償運送に関わっておられるが、何

かご意見やご発言等は無いか。 

 

 来る２月１０日（金）に有償運送を開始するが、何年かすると少子高齢

化が進行していく中で移動手段に困る方が増えていくと思う。今後を見据

えた上で、今回運行していこうと考えているので、よろしくお願いしたい

と考えている。 

 

 その他何かご意見・ご質問等は無いか。 

 

意見・質問等無し 

 

５. 意見交換 

 本日の協議事項及び報告事項については全て終了したが、皆様にお集ま

りいただいているので、公共交通について何かご意見等あれば意見交換を

行いたいと考えている。何かあればご意見いただきたい。 

 

 今年の大雪により、市内一部区間で轍が出来、かなり凍結している箇所

が見られた。そういった場所の除雪はどういった体制で行われているのか

気になった。 

 

 大雪の時に融雪剤を撒いたが十分でなかったため、市役所に追加でも

らったが、それでも足りなかった。除雪車が十分にカバーできていない場

所もあったが、地域は高齢者が多いため、中々自分達で雪かきまで手が回

らなかった。融雪剤を地域ごとにスポット的に置いたり、除雪車を走らせ

るなどしてもらえるとありがたい。 

 

 市の担当部局にお伝えし、対策を考えたい。 

 



 

新才会長 

 

畑委員 

 

 

 

 

 

堀井委員 

 

 

 

 

泉委員 

 

 

岡田所長 

 

 

事務局 

 

 

堀井会長 

 

 

水田委員 

 

 

 

 

 

 

 

今村委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

堀井会長 

 

 

 

 

森委員 

 

 一部県道でも凍結がひどい場所があった。 

 

 今年は、丹波篠山市と丹波市の両市において記録的な大雪だった。夜に

は2回ほど融雪剤を撒いたり、徹夜で除雪作業を行うなどしたが、市内全

線まで行きわたらない部分があった。融雪剤については、大雪のため県内

での移送自体が出来なかったこともあり、余っているところから分けるな

どして対応したが、対応しきれなかったところもあった。 

  

 高齢化の進行により、自分の家の前を雪かきすることが減り、雪が残り

やすくなったことあると思う。市においても、普段よりもワンランク上の

積雪量でも対応ができるように調整している。意見等をいただければ所管

にて対応するので、そういった情報はぜひ市までお伝えいただきたい。 

 

 ニコパカードについて、民生の地区定例会で配布するので、チラシを頂

きたい。 

 

 ニコパカードの利用率としては上昇してきており、月間のチャージ金額

も好調である。 

 

 ニコパカードのPRについても、民生の各地区の支部へ配布するように調

整する。 

 

 市ではタクシーチケットの配布もしており、次年度見直しを検討してい

る。決まったらまたお知らせさせていただく。 

 

 バスの乗務員の不足や高齢化が進んでいる。来年度の4月に労働時間を

短縮することが決まっており、従来よりも働きやすい環境になってきてい

る。もし身近にバスの運転手を目指す方がおられたら、紹介していただき

たい。 

 また、昨年末のコロナ規制の緩和により、貸し切りバス内で食事等の制

限緩和が行われた。少しずつ旅行もできるようになってきているので、貸

し切りバスのご利用をお願いしたい。 

 

 バスを運転するには大型2種が必要になるが、免許が無くても入社して

いただくことが可能。そういった方は、入社後に取得いただければと思

う。興味がある方は、篠山営業所に電話していただきたい。 

 

 今後、全国的にドライバー不足が公共交通の維持に大きな問題になって

くることが予想されるため、ドライバー確保に関する支援を考えるなど、

行政としても解決すべき課題であると考えている。制度が確定したらご説

明させていただくので、よろしくお願いしたい。 

 

 委員の皆様からご意見いただいたことについては、今後参考にしていき

たい。 

 最後に、篠山警察署森委員、学識経験者の野村委員、兵庫陸運部の田橋

委員よりなにかご意見等は無いか。 

 

 今回の大雪では、市内では物損事故は通常の3倍程度起きているもの



 

 

 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

 

田橋委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

堀井会長 

 

の、大きな人身事故は発生しなかった。スタッドレスタイヤ着用や、急ハ

ンドル急ブレーキをしないことを注意して、安全運転に努めていただきた

い。 

 

 次年度交通計画を策定する際は、行政だけでなく住民の意見を取り入れ

ることが大事だと思うので、様々な人の意見を聞き、取り入れる仕組みを

作ることが大切だと考える。来年1年間かけて策定するので、じっくりと

策定するようにしていければと思う。 

 また、ニコパカード普及促進のために、高齢者の方向けにモビリティマ

ネージメントをしていくことも良いと思う。 

 

 先ほどバスの労働時間短縮の話があったが、タクシーも同様に短縮して

いるので、こちらも同様に労働者不足の解消につながればと思っている。 

 また、公共交通については皆で乗らないと存続できないので、皆で協力

して利用することを心掛けていただきたいと考えている。 

 

６. その他 

「3月開催予定の地域公共交通会議」について説明 

 

７. 閉会 

 閉会あいさつ 

 

 


